

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año IX

Miércoles 11 de Septiembre de 1907

Núm. 2.393

## INVENTIVAS ESTIVALES

Resulta en realidad extraordinario que hubiese pasado el verano todo sin que se hubiera fantaseado algo de político, inventando cosas estupendas, como ha sido siempre uso y práctica corriente en la temporada estival.

No ha sido así; tampoco este año se ha faltado a la tradición y ya hemos tenido propalada por la prensa una especie de las más estupendas, en su género, que se podían inventar.

Y tal noticia, para hacerla más interesante, para que picaran en ella los incautos y la hicieran objeto de comentarios y discusiones, la daban veladamente, con medias palabras, como aquel que tratándose de algo muy grave no quiere comunicarlo de repente.

Se daba a entender que S. M. el Rey estaba en desacuerdo con el Consejo de Ministros, nada menos; que D. Alfonso XIII opinaba de una manera distinta en las cuestiones de Marruecos que sus Consejeros y que estos a su vez se encontraban en abierta oposición con el general Peimó de Rivera, el cual, pensando como el Monarca, no quería seguir un momento más en el gabinete, por lo que este se hallaba en crisis.

Todo esto, naturalmente, ha quedado destruido ante la realidad, porque era imposible suponer un desacuerdo entre el poder regulador y el poder político.

En la conferencia que con S. M. ha celebrado el señor Maura, ha podido apreciarse lo que venimos diciendo y luego en las manifestaciones que el jefe del gobierno hizo al ser interrogado por los periodistas se expresó en forma harto clara y convincente.

“La actitud del Gobierno, dijo, respecto de la cuestión de Marruecos, ni ha cambiado ni cambiará.”

Nadie absolutamente podía pensar otra cosa, dado lo que viene ocurriendo.

El Gobierno está decidido, según repetidas veces ha manifestado, a no hacer nada más que lo que le señala el Acta de Algeciras, los mismo que Francia.

Para esto procurará establecer la policía en Marruecos en aquellos puntos que tiene señalados y a ello dirigirá y examina sus gestiones.

Como fácilmente se comprende, nadie puede oponerse a esta actitud que no es un capricho, ni una reserva siquiere, sino el cumplimiento de un deber contraído ante la mayor parte de las potencias del mundo.

Si a Francia no le hubiera tocado, por la oportuna presencia de sus barcos en Casablanca, intervenir la primera para castigar los desmanes de los kabileños y proteger a los europeos, seguramente lo hubiéramos realizado nosotros, ateniéndonos a lo pactado en Algeciras; no ha sido así y hemos cumplido con el envío de las fuerzas que nos correspondían en aquella población africana.

Hablar de crisis, de diferencias de opiniones; mezclar en los *tiquis mi quis* de la política, angustiar personas, es salirse de la realidad, debiéndose únicamente, sin duda, a las inventivas estivales que no han podido faltar este año, aun cuando ya está la estación avanzada y nos orelamos que podríamos pasar sin sus estupendas fantasías.

## FIESTAS EN GUADALUPE

El pasado domingo, se celebró en el histórico Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe la fiesta principal, que la Junta Organizadora de las mismas ha consagrado a la Santísima Virgen bajo tan venerable advocación con motivo de haber sido declarada por Su Santidad Pío X Patrona de Extremadura.

La importancia de dichas fiestas, semejante a las que se han promovido en nuestra patria, en los santuarios de Monserrat, Begoña y el Pilar, es digna de ser conocida por nuestros lectores, toda vez que lleva de consuelo el espíritu, demostrando que cada día es más vivo y ardiente el fervor mariano en nuestro país.

He aquí como la describe en un número de ayer el corresponsal de un apreciable colega madrileño:

«Se han reunido más de 500 carros del país, que han conducido diez personas cada uno; además de los coches; calculase que han venido más de 10.000 romeros.»

En la capilla de las Reliquias están expuestas parte de los antiquísimos ornamentos sagrados, una pieza de cada ternero. Cuenta este Santuario con 200 de estos; 50 capus y 200 casallas. Podemos asegurar que no hay en España templo alguno que posea tanta riqueza.

Son innumerables los exvotos que los fieles depositan a los pies del trono de María, respondiendo la mayor parte de ellos a portentosos favores atribuidos a la Virgen Santísima. Hay rasgos admirables. Una pobre estuvo perdiendo ayer y entregó para la Virgen cuanto tenía: pan, patatas, dinero etcétera, sin probar ella nada de cuanto recogió.

Son las nueve y media de la mañana y empieza la grandiosa fiesta con comisiones y representantes de las autoridades extremeñas. Oficia el Obispo de Coria, asistido por el Magistrado Plasencia y los canónigos señores Ivancos y Cosma. La orquesta ejecuta música antigua del monasterio.

El templo está atestado de romeros y otros pegan por conquistar sitio, lo cual produce la agitación y murmullo consiguiente, que al cabo de rato se apaga. El tercio y fonal que se usa es el llamado de la Virgen, cuajado de perlas y piedras preciosas.

El Magistrado de Córdoba ha hecho un discurso erudito y rebosando patriotismo regional.

Después de la Misa, el señor Fogaes, secretario de la Junta regional, ha leído desde el púlpito el telegrama de Su Santidad, concediendo la bendición a la romería, que ha sido acogido con atronadores vivas al Santo Padre, y en una breve improvisación, llena de entusiasmo, ha anunciado el acuerdo de la solemnidad coronación. Después se ha verificado

la procesión por el gran claustro.

El Cardenal Sancha, ha remitido el siguiente telegrama:

“Excmo. Obispo de Coria.—Guadalupe.—Envióle mis entusiastas felicitaciones por venturosa llegada. Saludo y bendigo afectuosamente Clero y fieles, sintiendo no estar a su lado por impedirlo enfermedad. ¡Viva la Virgen de Guadalupe!”

Nos asociamos al entusiasmo de los católicos extremeños, con los que nos unen estrechos vínculos de vecindad y simpatía y felicitamos calorosamente a nuestro respetable amigo el docto Magistrado de esta S. I. O. don Juan E. Seoane de Herrera, que tan alto ha sabido poner el nombre de Córdoba en las fiestas patronales del histórico Santuario de Guadalupe.

## Comisión provincial

Sesión del día 3 de Septiembre.

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Que sea entregado a su familia el recluido en el Departamento de Documentos del hospital de Agudos Francisco Rodríguez Montoro, por hallarse curado de la enfermedad mental que padecía.

Exigir el pago de matrículas y derechos de examen para la escuela provincial de Música a todos los alumnos excepto a los que acrediten ser pobres y a los hijos de empleados que solo disfruten un sueldo de 1.50 pesetas inclusive.

Conceder 50 pesetas a los enfermos en el hospital de Crónicos procedentes de la Casa Socorro Hospicio Victoria Alvarez, Concepción Serrano y Juan Manuel Ganchar, para que puedan tomar los baños de mar.

Comunicar al alcalde de esta capital que corresponde al Municipio como propietario del edificio que ocupa esta Audiencia provincial, la ejecución de las obras de conservación del mismo, y que se han solicitado por el señor Presidente de dicha Audiencia.

Desestimar la solicitud de los exconcejales del Ayuntamiento de Adamuz, don Miguel Galán Barcia y don Pedro Galán Luque, pidiendo se les reponga en el cargo de Concejales de dicho Municipio.

Aprobar las facturas presentadas por la Empresa de Electricidad de Casillas

por el fluido suministrado a los edificios del Gobierno civil, Escuela provincial de Música y Establecimientos Benéficos.

Aprobar los precios medios para la liquidación y abono a los pueblos de esta provincia, de los suministros que verifiquen durante el mes de Agosto del actual a las fuerzas del ejército, guardia civil y transeantes.

Desestimar las instancias presentadas por vecinos de la Granja de Torrehermosa y Palma del Río, don Enrique Spínola, don Antonio Morán García y don Joaquín García, éste en nombre y representación de don Manuel García Sarz, reclamado contra las cuotas que se les han señalado en el reparto de arbitrios extraordinarios por el Ayuntamiento de Horeachuelo, para el corriente ejercicio.

Aprobar cuatro relaciones de vales expedidos por los Directores de los establecimientos benéficos, relativos a los artículos adquiridos con destino a los mismos.

Suspender de empleo y sueldo a todos los empleados temporeros de la sección del Censo Electoral por falta de consignación para satisfacer sus servicios.

Aprobar los vales por suministros de medicinas durante los meses de Enero y Abril último, sumándole las nuevas facturas presentadas en sustitución de las anteriores que por errores han sido anuladas.

Confirmar el ingreso ordenado por el señor Gobernador, en el departamento de Documentos del Hospital de Agudos, de Miguel Cabello Féria (s) El Escobillero, que padece de enajenación mental, y conceder varios ingresos en la Casa de Socorro Hospicio y Central de Expositos.

## MARRUECOS

Fez, en realidad, es la capital del imperio marroquí, pero no lo ha sido siempre ni lo es actualmente por completo. Fue fundada por Muley Ednis, Kossévita, el 3 de Febrero de 808 de nuestra E. (192 de la Hégira).

Los almoravides y los almohades prefirieron por capital a Marruecos. La tradición refiere que en el momento de echar los cimientos de la ciudad, Muley Ednis dirigió al cielo la siguiente invocación: «¡Oh, Señor poderoso y clemente! Haced que este lugar sea el

sagrado de la ciencia y de la sabiduría, donde vuestras leyes sean honradas y respetadas. Haced que sus habitantes permanezcan fieles a la oración mientras exista esta ciudad sobre sus fundamentos.»



Puerta de Fez, el Ejeid, residencia de los sultanes.

En Fez está la célebre mezquita El-Kairaquin, la mayor del imperio, que tiene 266 columnas en 10 naves. En su interior caben cómodamente 22.700 personas.

Fez es rico en escuelas, en hospitales y en medrasas ó colegios para religiosos.

Ningún sultán puede considerarse como tal si antes no le reconocen los feasis (naturales de Fez) y no hace su oración sobre el sepulcro de Muley Ednis, donde ha de jurar guardar todos los derechos y privilegios de la ciudad.

## Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de Carnes

Precios al público desde el día 9 al 15 de Septiembre.

Vaca con hueso, pesetas 1'60 kilo sin hueso a 2'36.

Ternera con hueso a 1'80; sin hueso 2'80.

Macho 1'46.

Borrigo a 1'50.

188 LOS AMORES EN LA LUNA—CAMPOAMOR

¡Cuánta mujer, como ella, muy honrada, que me mira con feminal encanto mientras habla a su amante, embalsamada, que sigue con otro diálogos en tanto, perdida en el espacio su mirada!

Y ¿qué más? Cuando al cielo levantados se ignoran a sí mismos los sentidos, a la tierra apegados, por el deber y la palabra unidos, yo vi muchos amantes muy queridos de corazón y de hechos reparados, hallándose en la luna confundidos con sombras de otros seres adorados amantes que, aunque buenos y dichosos, persiguiendo ardorosos cansados de lo real, sueños divinos, se quieren en la tierra como hermanos, y tienen en la luna otros esposos.

¿Dadme de esta verdad, doctor amigo? Pues no estáis en su fé muy confiado

BIBLIOTECA DE «EL DEFENSOR» 185

Aunque la Reina-Emperatriz, prudente, detesta cordialmente el amor que se acerca demasiado ansia, estado de Lombay asiente, en las corrientes de suspiros de aquel lado; y hasta cuenta la fama que, sin hacer a su poder agravios, viendo unido a Lombay con otra dama, triste ocultó la Emperatriz su llanto, dijo «¡mejor!» y se mordió los labios. Pero aunque asiente, y además casado en pensar en Lombay su alma se aferra, y con gentil cuidado, soñando en el ausente idolatrado para verlo mejor, los ojos cierra; y tiene así, de su deber al lado, el alma en lo ideal y el cuerpo en tierra.

VI Pero esto, me diréis, ¿no es ser demente? Cuando se ama es extremo, es lo ordinario ser un poco demente, y más que un poco,

Un crimen

Signa la crónica negra, batiendo el record en esta ciudad y dando víctimas; hace dos meses era un mozalbate que, molesto de continuo por unos cuantos, al pis de la reja que guardaba la mujer de sus amores, de dos certeros golpes, desprendía la vida á dos seres, sembrando de luto á muchas familias; hoy toca la vez á un individuo que por un motivo por demás baladí, hunde el hierro homicida, causando otra víctima.

Yo bien entiendo que la falta de cultura en determinados seres de la sociedad, es factor pernicioso y lo que da mayor contingente de criminales; cuando en el humano cerebro falta el necesario elemento de inteligencia, la vida es un organismo que obra irresoluto, incompleto; no tiene la valla poderosa y bienhechora que es lo que constituye el juicio sereno, el pensar cuerdo y con entender humano.

Pero también da motivo á que actos como el verificado anoche, se realicen con lastimosa frecuencia, la poca vigilancia ó la demasiada libertad en que se deja á la insolita y perturbadora clase de la sociedad en esta.

Si á semejanza de otras poblaciones, se ejercitaran los dependientes de la autoridad, como tienen mandado, á realizar continuos checks de toda clase de armas, seguramente se reprimiría muy mucho esta racha presente de criminalidad denigrante y soez.

De esperar es, y con todas las veras de mi alma, invito al alcalde accidental señor Luque Castañeda, que ya que siempre se muestra celoso cumplidor de los deberes, y amante decidido del orden, haga sin dilación porque los individuos del cuerpo de vigilancia se dediquen por algún tiempo á desvalijar de las descomunes armas á estos vecinos, en bien de la seguridad individual pública.

El suceso á que hago mención en mis anteriores líneas, ocurrió á las 11 de la noche del día de ayer, y según informes oficiales que en el mismo sitio del crimen recogí anoche, sucedió de este modo.

Hallábase el mozo agredido, tomando fresco, en unión de varios amigos, en un establecimiento de bebidas situado en la Corredera, y sitio conocido por Plázueta, á poco llegaba otro amigo del herido y como le diera una broma inocente y de buen género, le contestó también amistosamente, pero al variar de posición el bastón que llevaba rozó fortuitamente la cara del agresor; después mediaron muy pocas palabras, sacando una faca y le infirió una herida en la región maxilar izquierda, calificada después de pronóstico grave.

El herido regó totalmente la citada

plazuela con sangre, hasta que falto de vitalidad por la atroz pedida del líquido de la vida, cayó casi moribundo; la oportunísima presencia del doctor don Antonio Cabello, titular de esta ciudad y forense, hizo que el infeliz no sucumbiera en el acto; enseguida dicho galeno, auxiliado por el otro titular señor García Ruz, procedieron á curarlo provisionalmente, aplicando continuas inyecciones de cafeína, para reanimar en fuerza, temiendo se quedara en las manos, pues totalmente se desangró.

Merece caloroso plácemes mi digno amigo el Excelentísimo señor don Juan Mariano Algaba, que se desvivió y multiplicó en favor del desgraciado Manuel Terrón, poniendo á la mano, toda clase de medicinas y arbitrando toda clase de auxilios.

A los pocos momentos de ocurrido el crimen, se presentó el señor Torres Rollán, juez de instrucción acompañado del oficial señor García, procediendo á empezar el sumario y conducir al herido al Hospital, hasta cuyo benéfico establecimiento le acompañé, el agresor fué detenido en el acto.

Llábase el criminal Antonio García García (s) «Mora», de veinte años, soltero, jornalero, y según los informes que adquirí ya había dado á sus padres frecuentes disgustos con su carácter díscolo.

El pobre herido, Manuel Terrón Cabrera, es natural de Cuevas, (Almería) también soltero y jornalero y de 22 años; es conocido por el apodo de «Cuevas».

Al conducirlo al Hospital se desarrolló una escena por demás triste entre él y su pobre madre, que iniciada del accidente salió á su encuentro.

Hoy á la hora en que cierro esta información los repetidos galenos en unión del otro titular de esta don Joaquín Marquez, le han amputado el brazo izquierdo al infortunado Manuel Terrón Cabrera, siendo su estado desesperado.

Oaiga sobre el infame agresor todo el peso de la ley y así no cundirá el pernicioso ejemplo respetándose algo mas la vida ajena.

Ya informaré si ocurre algo mas relativo á este sangriento suceso.

De viaje

En el expreso del viernes, salió para Málaga en unión de sus distinguidos hijos, con objeto de realizar importantes compras, para la próxima invernal estación y para asistir á los festejos de aquella capital, mi queridísimo amigo, el rico comerciante y banquero el digno alcalde y jefe del partido en esta ciudad, don Juan Bantista Perez y Mataix.

Deséoles felicísimo viaje.

El Pernal

La mayoría de los agricultores de aquí, háñse visto gratamente sorprendidos con la muerte de este tristemente célebre bandido: es lástima que por sus

aficiones á lo ageno, se hagan algunos seres odiosos hasta el punto de alegrarse de su desaparición en la tierra. Dios sea misericordioso con él.

La Comunidad de Labradores

Regularmente para el primero del entrante Octubre, empezará á funcionar en esta ciudad, la citada Comunidad, habiendo sido elegido presidente de ella, su organizador, incansable para toda empresa que signifique adelanto ó beneficio, mi buen amigo y respetable señor don Manuel Argamasilla Cáceres.

Alberto.

Mentilla 9-9-907.

De Palma del Río

La fiesta de la Patrona

Como anunciado estaba el sábado á las seis de la tarde, fué trasladada la imagen de Nuestra Señora de Belén, Patrona de esta Ciudad desde un Santuario á la parroquial de la misma.

Antes de la hora señalada salieron para la ermita, que se encuentra á dos kilómetros de la población, el hermano mayor don Julio Muñoz, y los señores señores don Camilo Castiñeira, don Sebastián Barrios, don José Velasco, don Francisco Molero, don Mariano Castiñeira y don Rafael Rosa, con sus respectivas familias, en unión del capellán don Juan Bernia, alcalde presidente del Ayuntamiento, don José Fernández, concejales, señores don Antonio Uceda, don Antonio León, don Rafael Ruiz y Jefe de la Guardia civil.

En el trayecto esperaban á la imagen infinitas personas, las que aclamaban con gran entusiasmo á Nuestra Patrona.

A las nueve de la noche, hora señalada para cantar la salve, estaba el templo totalmente lleno.

El día 8 á las diez se celebró la solemne función religiosa con extraordinaria concurrencia de fieles, ofició la misa una lucida orquesta vocal é instrumental, dirigida por don Manuel Caamaño y constituida por los señores don Eloy Viro, don Luis Valle, don Gabriel Rey, don Germán Sánchez, don Manuel Valle, don José Dorado, don Serafín Caamaño, don Antonio Ruiz, don Venancio Tórtola, don Antonio Paez y don Rodrigo Díaz.

A las ocho de la noche fué sacada en procesión la imagen de Nuestra Señora, recorriendo el itinerario de costumbre y siendo acogida en presencia con marcadas muestras de religiosidad.

Novena

El martes próximo 17 del actual, comenzará en esta parroquia la solemne novena que en honor de Nuestra Señora de Belén, se celebra anualmente. Los sermones de la novena están este año á cargo del elocuente orador sagrado R. P. Calpena.

Velada

La velada celebrada en la Plaza de

la Constitución, ha estado muy animada, celebrándose en la caseta instalada al efecto, bailes y demás diversiones.

Novillada

El día 8 por la tarde, tuvo lugar la corrida que anualmente se dá á beneficio de Nuestra Patrona, por los aficionados de ésta.

Fué presidida por la distinguida señora doña Isabel Rodríguez de Muñoz, acompañada por las bellísimas señoritas Ana Boloix, Eloisa Hens, Ana Dugo y Gracia Fernández.

De matadores actuaron don Antonio Ruiz y don Juan Rosa, que con el capote y la muleta demostraron saber y estavieron muy valientes en la hora suprema.

Los señores don Antonio Rosa, don Antonio Díaz, don Ramón Canto y don José Ruiz, hicieron filigranas en banderillas y los señores don Juan Hens y don Lorenzo Pinazo, dieron buena cuenta con la pantilla de las reses.

La llave fué pedida por el simpático joven don Manuel Jiménez Morales, montado en brioso alazán. Las presidentas premiaron el trabajo dado por los anteriores, que en honor á la verdad quedaron admirablemente, con dulces, palomos, puros y flores.

Entre otras muchas personas que asistieron al espectáculo, recuerdo á las señoras doña Blanca Lucía de Velasco, doña Carmen Guzmán de Barrios, doña Braulia R. Almodóvar de Molero, doña Ana Montis de Castiñeira, doña Josefa Almenara de Rosa, doña Trinidad Almenara de Jiménez, doña Adela Dugo de Almonara, doña Natividad Almenara de García, doña Concepción Hens, viuda de Dugo; doña Rogelia Martínez de Fuentes, doña Purificación Rodríguez de Rodríguez, doña Encarnación Morales de Jiménez, doña Francisca Carmona de Rodríguez, doña Filomena Aceña de Paria, doña María López de Fernández, doña Dolores León de Rodríguez, doña Antonia León de Ortiz y las encantadoras señoritas Carmen Castiñeira, Ana Jiménez, Aurora, Carmen, Concepción y Dolores Castiñeira, Margarita Montis, Josefa Almenara, Antonia Dugo, Ana Hens, Lola Boloix, Leocricia Fernández, Lola Fernández, Josefa Aguilar, Isabel Almonara, Lola Rodríguez, Antonia García, Josefa Almenara, viuda de Rivero; Rosa Guzmán, Josefa Guzmán, Carmen Rosa, Isabel Ortiz y Carmen Adamuz.

Entre los caballeros, recuerdo á los señores don Sebastián Barrios, don José Velasco, don Francisco Molero, don Camilo Castiñeira, don Mariano Castiñeira, don Rafael Rosa, don Pedro García Perez, don José Hens, don José Ramirez, don Manuel Carmona, don Francisco Moreno, don Gabriel Rodríguez, don Diego Soldevilla, don Jaime Boloix, don José Muñoz, don Manuel Fuentes, don Miguel Perez, don José Quintana, don Pedro Guzmán, don

Agustín Jimenez, don Manuel Aguilar, don Pedro G. Guzman, don Juan Rodríguez Perez, don Toribio Blanco, Nicolás y don Joaquín García, don Antonio Parias, don José Roas, don Isidro Nogues, don Eugenio Milla, don Antonio Solís, don Antonio y don Manuel Escribano, don Salvador Valdenebro, don Eugenio Milla, don Domingo Jimenez, don Juan Valle, don Juan y don Emilio Morales, don Guillermo Jimenez, don Alejandro y don Juan José Doblas, don Antonio González, don Antonio Rodríguez Vargas, don José Ortiz, don Amador León y don Federico Fragero.

No hemos de terminar estas líneas sin aplaudir á las autoridades que con las medidas tomadas de antemano, hicieron que no hubiera que lamentar incidente alguno.

El correspondiente.

10-IX-907.

De Villanueva del Rey

Defunción

El día 6 del actual, falleció en esta villa, tras larga y traidora enfermedad la virtuosa señora doña María Gómez Benavente, viuda del rico propietario don Antonio López García y madre de nuestros estimados amigos don José y doña María O. López Gómez.

Por su carácter afable, bondadoso y socorriendo desgracias y necesidades de sus convecinos, llegó á captarse las simpatías de este vecindario.

Traidora enfermada del arrebató á su familia viniendo á fallecer á los 64 años de edad.

Ayer 7, se efectuó el acto del enterramiento del cadáver y á las horas anunciada concurrió todo este vecindario deseoso de acompañar á su última morada á la que tanto bien ha hecho en este pueblo á la clase monasterosa.

El duelo fué despedido por don Antonio García Dávila, hijo político de la familia que siento no recordar bien sus nombres.

Reciba su apreciable familia nuestro sentido pésame, al que nos asociamos de todo corazón.

Lo sentimos

Se encuentra enferma la anciana doña Luisa León Gil, esposa de nuestro estimado amigo don Manuel Ruiz Molina.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Agraria

Las cosechas de cereales es más bien mala que regular.

Los viñedos y olivares presentan cosecha abundante.

También lo es abundantísima la de toda clase de rateros, que han llegado hasta salir á los caminos á robar á varios vecinos de esta.

Los precios del mercado son: trigo á 44 reales fanega; vino á 60 arrobes; aceite á idem.

El correspondiente.

8 Septiembre 1907.

De otros pueblos

Caballería rescatada

La guardia civil de Nerja, (Málaga) ha rescatado un mulo que hace diez meses le fué robado á Francisco Vidal Marmol, en Aguilár.

Crónica Local

La junta del bandolerismo

Esta tarde celebrará en Sevilla reunión la junta permanente del bandolerismo.

Como vocal nato de la misma ha marchado hoy para asistir á ella el digno gobernador civil de esta provincia señor Cano y Cueto.

La Velada de la Fuensanta

Anoche fué el último día de esta tradicional velada asistiendo numerosa concurrencia al Campo de Madre de Dios y al histórico Santuario.

No faltaron cascadas, ni las acostumbradas diversiones de estas veladas.

La banda municipal de música tocó de nueve á once en aquel paseo, donde se quemó una bonita función de fuegos artificiales.

pues siempre fué y ha sido necesario para ser muy feliz ser algo loco. Y en su amor, locamente extraordinario, mientras se postra ante ella el mundo entero, la Emperatriz con calto verdadero se arrodilla ante un ser imaginario. Mas, salvando el honor de su marido, siempre el amor con el pudor hermana, y así vive, aunque infiel, la Soberana con la conciencia del deber cumplido; y nunca de la altiva castellana puede ser el secreto sorprendido, pues solo antes que alumbre la mañana es cuando, astuta, si lo ve dormido, la frente de Eudimión besa Diana.

VII

Mas ¿qué han de hacer ¡Dios mío! sino buscar consuelo en las estrellas las reinas que, en sus horas de vacío, ven que toman los reyes para ellas la forma del deber ó del hastío? ¡Ah! si: mientras la Reina sin fortuna cumplía como buena sus deberes, don Carlos, en sus múltiples placeres

sin miramiento ni prudencia alguna no solo idealmente á las mujeres sino que, en la vehemencia de su insaciable pecho, la realidad agota sin conciencia, y llama, cual Calígula en demencia, la misma luna á compartir su lecho.

VIII

Pero en cuanto á la Reina, es muy distinto; en vano el mundo su conducta acecha, pues comprende muy bien su noble instinto que la esposa del César Carlos Quinto debe estar hasta exenta de sospechas. Y cuanto más soñando se extravía, hablando con sus mismos pensamientos —Dios me dará pesares, se decía, pero nunca tendré remordimientos... Y ya por el dolor purificado el amor de su sueño la extasia, y así del grande Emperador al lado mirando á su marido lo perdía, se buscaba á sí misma y no se hallaba. ¿Que esto es ser criminal? ¡Oh, cielo santo!

### Una canallada

Anoche un sinvergüenza estuvo en cuatro sitios distintos pretendiendo demostrar ante diversas señoras con acciones que es un ente degradado y soez.

Fue una verdadera lástima que el tal canalla no se hubiese puesto al alcance de la bota de una persona decente.

Prueba tal de incultura propia de las kábilas del Raisulí es una seccela de eso que han dado en llamar piropos quienes muestran en las calles de Córdoba su insolencia con frases de mal gusto al paso de las señoras que salen a las calles sin sus hermanos, padres ó marido.

Por amor á esta patria chica, por dignidad y por educación esperamos que no se repitan esas escenas y que quien las realizó y realice si fuese habido pase una temporada en el Hotel Viso.

### En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera se celebrará la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida en el juzgado de Rute, por el delito de lesiones, contra José Muñoz Martínez.

Le defenderá el abogado señor Serano (don Santos) y le representará el procurador señor Toro Castillo.

### El padre Calpena

El elocuente orador sagrado Reverendo Padre Calpena magistral de la Real Capilla, cuya fama es por todos reconocida, pasará por Córdoba el lunes próximo con destino á Palma del Río, donde predicará la novena á Nuestra Señora de Belén, patrona de mencionada población.

El Padre Calpena se hospedará en Palma del Río en casa de nuestro buen amigo el jefe local del partido conservador don Julio Muñoz.

Por noticias particulares que recibimos de Palma la llegada y sermoneo del Padre Calpena prometen ser un verdadero acontecimiento.

### Enferma

Ayer fué conducida al Hospital de Agudos la enferma pobre Dionisia García Galardo habitante en la calle del Agua.

### Coronel

En el expreso de anoche llegó á ésta el coronel de este tercio señor Barrera. Hoy ha regresado á Sevilla.

### Debut

En la presente semana, hará su debut en el Teatro-Circo, la primera tiple cómica Victoria Argote.

### Por los notarios

Por la Dirección general de los Registros se están estudiando y preparando algunos proyectos y reformas que han de favorecer grandemente á los notarios, y que se llevarán á las Cortes tan pronto como ésta reanuden sus tareas.

Dichos proyectos se hallan relacionados con los que han quedado pendientes en el Senado.

### Más detalles

Al dar ayer noticia escueta de lo ocurrido en el pozo de una casa de la calle Alvar Rodríguez, por lo avanzado de la hora no pudimos comprobar algunos detalles del hecho. Alfonso Cantero Obrero, no se oyó como dijimos en el referido pozo, sino que estaba limpiándolo y quedó casi asfixiado dentro del mismo, por las mismas que se desprendían, siendo extraído con vida por Antonio Muñoz Sánchez y conducido desde la Casa de Socorro á su domicilio.

### Blasfemo

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido á un individuo que blasfemaba en la vía pública.

### El estreno de anoche

La Pena Negra, puesta anoche en escena en el Teatro-Circo, parecemos que no es estreno en Córdoba y por esto no le dedicamos una crónica.

Si acaso nos equivocáramos y realmente hubiese sido estreno, poco habríamos de decir. Se trata de un melodrama de Arniches, en el que todos, absolutamente todos, los tipos son anti-gueros conocidos del espectador y salvo

el final de la obra que es lo mejor, el desarrollo de la acción en lo restante, tiene también hartos precedentes en otros melodramas del mismo autor.

### Pensiones

Se han concedido pensiones solicitadas por conducto de este Gobierno Militar á las señoras doña Dolores Ruiz Briceño, doña María Pastora Vidal Bares, doña María de la Concepción Vidal Bares doña Eustaquia Martín García.

### Semanario

El día 15 del actual, aparecerá en Madrid un semanario festivo, de cultura y entretenimiento, titulado *Flores cordiales*, con trabajos de los mejores escritores y dibujantes españoles.

El número suelto de *Flores cordiales* costará 15 céntimos.

### Estreno

Continúa la compañía que actúa en el Teatro Circo ofreciéndonos un estreno cada noche.

El de mañana será el de la zarzuela *La Hostería del Laurel*, y se verificará en tercera sección.

### Los dementes

El Gobernador civil ha dictado una circular, recomendando á los alcaldes lo preceptuado sobre reclusión provisional en un manicomio de presuntos dementes y recordándoles que á la Comisión provincial y no al Gobierno civil corresponde entender en el asunto, si el presunto alienado no estuvo antes sometido á observación, en cuyo caso, sólo el juez de instrucción puede ordenarla nuevamente.

### Denunciados

Lo han sido dos sujetos que atravesaron el pases del Gran Capitán suicidos en dos carros que guiaban.

### F. Guljo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

### El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 42'00 grados y la mínima, 20'80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 764'20 y la temperatura á la sombra 30'00.

### Buena receta

Se conoce si un vino es puro echando en él peras maduras cortadas por la mitad. Si las peras sobrenadan, el vino es puro, y si se van al fondo, es señal de que está adulterado con agua. En este caso se puede sacar el agua, haciendo una torcida larga de algodón, y poniendo uno de los cabos dentro de la vasija y el otro colgando por la parte de fuera. El agua sabe por la torcida y gota á gota cae fuera del tonel.

### Los mercaderes de plata

Terce a parte de "El Castillo Maldito", por P. Fébal. Un tomo con láminas y oromo de Pícolo.

Veinte años después de los trágicos sucesos narrados en "Los Vampiros", aparecen los asesinos del conde Quinther alojados en París, y asociados con sus formidables riquezas constituyendo una poderosa casa de banca. Empiezan á delinirse en su alma siniestros proyectos de homicidio encaminados á la destrucción de Franz, el desventurado huérfano de la casa de Biethaupt, aparece en escena gallardo y calavera, no iniciado todavía en el secreto de su existencia.

Los mercaderes de plata, excitaban poderosamente la curiosidad del lector más indiferente, que queda ansioso por conocer el desarrollo de esa fábula, desmenuada con sin igual maestría y profundamente interesado por la suerte del simpático personaje alrededor del cual se va tejiendo un red de tenebrosas intrigas.

Esta notable obra forma el tomo 65 de la popular y elegantísima "Biblioteca Calleja, la más artística y hermosa de todas las conocidas especialmente recomendable por la esmerada selección de sus libros y por su insuperable baratura, 80 céntimos en pasta con lindísima cubierta.

Pídase en todas las librerías y en casa del editor Saturnino Calleja, calle de Valencia, 28, Madrid.

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En la huerta de San Rafael, en el Cañito de

Bazán, se arriendan tres departamentos independientes, por temporadas ó por meses. No se admiten enfermos contagiosos. Para tratar Cister, núm. 12. Córdoba.

### EN SITIO CÉNTRICO

Se alquilan habitaciones amuebladas; para tratar Alfonso XIII, número 28, estanco; en la misma se vende una maceta de elocadía. 5-3

## Boletín Religioso

Santo de mañana. San Valeriano mr.

Jubiléo circular. Mañana en las Esclavas del Corazón de Jesús costeadas por D.ª Concepción Rey y Carrasco, en sufragio por sus difuntos.

Fiestas á la Virgen de la Fuensanta. Mañana, á las ocho, fiesta solemne con sermón, costeadas por el señor don Fernando Cabrera y señora.

Mañana á las seis y media de la tarde quinto día de la solemne novena que el Excmo. Cabildo Catedral y fieles devotos cordobeses consagran á la Santísima Virgen de la Fuensanta, con exposición del Santísimo Sacramento, Estación mayor, Santo Rosario y Letanía, seguirá el sermón el ejercicio del día, gozos, reserva y salve.

Del sermón está encargado mañana el Muy Ilustre señor doctor don José Blanco Sancha, Dignidad de Arcipreste.

## Espectáculos

### Teatro-Circo del Gran Capitán

Compañía de zarzuela de don Salvador Orozco

#### Función para mañana

Primera sección.—A las ocho. LA FIESTA DE SAN ANTON. Segunda sección.—A las nueve. EL DUO DE LA AFRICANA. Tercera sección.—A las diez. «Estreno».—LA HOSTERIA DEL LAUREL. Cuarta sección.—A las once. SAN JUAN DE LUZ.

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2'00 pesetas.—Silla con idem, 0'80.—Anfiteatro con idem 0'40.—Entrada de palco, 0'80.—Entrada de grada, 0'20.

NOTA.—Las secciones empezarán á la hora anunciada en punto, para terminar el espectáculo á la hora ordenada por la autoridad.

## La Perla Café, conlifteria y restaurant

Helados para hoy. Mantecado.—Almendra.—Limon.—Barquillos rellenos.—Meringues helados.—Biscuit glacé.

Servicio permanente y á domicilio. Teléfono número 86. Precios del mantecado, coronas y barquillos 60 céntimos, y granizadas y demás clases á 25. El paquete de barquillos á 10 cént.

## Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Ternera á la Rossini.

Se vende vino Rioja Olarote, á una peseta botella.

## Café de "La Cervecería."

Helados para hoy. Mantecado.—Almendra.—Limon. Se sirve á domicilio y se hace todo lo que se encargue.

### SANTA HILOMENA

## Fábrica de ladrillos y tejas finas

DE TORNO O RUEDA. Situada en Puente Jenil

Precios sobre vagón, sin competencia. Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en su elaboración, buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última calidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantar mucho las obras.

Nota.—Se remiten á quienes las soliciten muestras y circulars con datos que interesen conocer al consumidor. Represente ante en Córdoba, DON PABLO GEORGELE, N.º—Realjo, 78.

## Marca P. G. insuperable

No hay vinos tan exquisitos ni que puedan competir con los del cosechero don Alejandro Moreno Cañete, de Lucena.

La marca P. G. es insuperable. Pruébense y se nos dará la razón. De venta en los principales restaurants y establecimientos.

Representante en Córdoba, Fernando Molina, Cal.ª de Peres de Castro, número 20.

# Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

### Festival benéfico

Madrid 11 (11'25)

Comunican de San Sebastián que el Rey ha prometido asistir al festival benéfico que se ha de celebrar en Valladolid, el día 28 del corriente.

La comisión ha conseguido que Antonio Fuentes se comprometa á matar dos Veraguas en esa corrida que se llamará régia.

En ella habrá caballeros en plaza.

El marqués de Tovar apadrinará á uno de ellos.

### La Junta del Censo

En la reunión que hoy celebrará la Junta Central del Censo, se estudiará la organización y formación del nuevo censo electoral de que se encarga el Instituto Geográfico y Estadístico.

Los trabajos de la Junta se imprimirán. Esta se reunirá diariamente.

### El general Drude

Madrid 11 (11'45)

Comunican de París que Monsieur Clemenceau ha dicho que ignora se encuentre en término Monsieur Drude general jefe de las operaciones francesas en Casablanca. Mr. Clemenceau ha dicho que el general Drude á lo sumo tendrá una indisposición pasajera.

### Pidiendo la paz

Noticias de París confirman los moros de la kábila de Zaida solicitaron del consul de Alemania en Casablanca que éste gestionara la paz de las tropas internacionales ocupantes.

El cónsul se excusó de llevar á cabo semejantes gestiones.

### Refuerzos rechazados

Telegramas de París dicen que Mr. Drude no quiere más refuerzos, considerando bastante las tropas que existen bajo su mando en Casablanca.

Ha rechazado un nuevo escuadrón de caballería que pensaba mandarle el gobierno francés.

### Consejillo

Madrid 11 (12)

«La Correspondencia de España» de esta noche califica de Consejo la visita que anoche hicieron los ministros de Gobernación, Fomento, Gracia y Justicia al presidente interino del Consejo de ministros general Primo de Rivera.

Los señores González Besada, Lacierva y marqués de Figueroa, han declarado que ellos fueron anoche al ministerio de la Guerra para conocer las noticias que al general Primo de Rivera, había transmitido el señor Maura, desde San Sebastián.

Los cuatro ministros, una vez reunidos, cambiaron impresiones acerca de los asuntos de actualidad palpante y no hicieron nada más.

Si las noticias que le comunicó el señor Maura eran ó no importantes, lo han ocultado.

### Declaraciones de Azórate

Madrid 11 (2'30)

Telegrafían de Vigo que en la reunión celebrada en dicha población por los republicanos don Gumersindo Azórate hizo unas

declaraciones políticas análogas á las que hizo en la Coruña.

Se lamentó de la triste situación en que se halla el partido falto en absoluto de orientaciones.

Monstruoso enemigo de la aspiración de partido, único con que algunos sueñan y entendiendo que es irrealizable, sostuvo la necesidad de mantener dentro de la unión republicana las tendencias radical y conservadora.

### Lo que dice Ferrándiz

Madrid 11 (14'40)

Ha regresado el ministro de Marina de su viaje á Bilbao adonde fué con objeto de acompañar al monarca durante su estancia aquel puesto.

El señor Ferrándiz, con quien hemos hablado esta mañana, se muestra muy satisfecho como marino de las regatas celebradas en Bilbao.

También ha dicho que ha visto con satisfacción el estado floreciente de la industria bilbaína.

Respecto á las supuestas discrepancias de que tanto se ha hablado estos días ha afirmado que existe completa unanimidad de criterio dentro del gobierno en la apreciación de los asuntos de Marruecos.

Ha negado así mismo que se piense enviar nuestra escuadra á las costas marroquíes.

Solo se mandarán los buques que sean necesarios para sustituir á los que en la actualidad presten servicio en los puertos de la costa occidental.

### El Rey operado

Madrid 11 (15)

Telegrafían de San Sebastián que el doctor Moore, especialista de Burdeos, ha practicado hoy una pequeña operación en el tabique izquierdo de las fosas nasales de S. M. el Rey don Alfonso XIII para extirparle unas vegetaciones adenoidas que le causaban molestias en la respiración.

La operación se realizó felizmente, pues aunque molesta, no ofrecía peligro alguno, pues solo consiste en quemar con una corriente eléctrica y mediante aparato ad hoc esas vegetaciones.

La operación fué presenciada por don Antonio Maura y el jefe Superior de Palacio Duque de Sotomayor.

El Rey permanecerá por prescripción facultativa, dos días sin salir del Palacio de Miramar.

### Casos de lepra

Madrid 11 (15,15)

Telegrafían de Andújar (Jaén) que en aquella población se han registrado varios casos de lepra.

### Estudios hidrológicos

Ha marchado á Nueva York los ingenieros del ministerio de Fomento señores Nicolau y Puig con objeto de estudiar las obras hidráulicas realizadas en los Estados Unidos.

Mencheta.

### Estudios Mercantiles

Prácticas de Aritmética comercial, Cálculos mercantiles, Contabilidad, Legislación mercantil, Francés y Mecanografía. Preparación especial para el Banco de España y Compañía Arrendataria de Tabacos. Horas de siete de la tarde á diez de la noche. MADERA ALTA 14, 2.º derecha.

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones 15

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

## LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.  
 Modelación para Ayuntamientos.  
 Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

# BOVRIL

Si falta el apetito basta tomar una taza de Bovril. Este es un estimulante activo y tónico. Bovril se recomienda especialmente en casos de debilidad después de grave dolencia ó en todo caso de cansancio y extenuación.

Representante J. Oyarzabel, Málaga.

**¡Gran Exito!** Obtenido por el último modelo de la máquina escribir **Yost**

Aparatos multicopista.—Máquina de calcular Triumphator.—Ventas al contado y á plazos.—Agente en Córdoba: **J. A. Constant**, calle Pedro López, sin número, (frente al 28)

REPARACIONES DE TODA CLASE DE MAQUINAS

Se hacen trabajos en la Máquina de escribir á percha las cien líneas.

# CARABAÑA

AGUAS NATURALES.—No. 803, 10 No gr. 227.—Nas.—Ogr. 0499

INTERESA A TODOS SABER:

- 1.º Que no existen otras aguas salinas sulfatadas, sulfatodiosídicas que las de Carabaña
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña, y que es de origen volcánico.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas escogidas en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos, magnésicos y Protásicos, sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.
- 4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.

Son Purgantes y Antibiliosos, por su sulfato de sosa; son Depurativas, por su cloruro de calcio; y son Antisépticos y Antiescorofulosos, por su sulfuro de sodio.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.—Opinión favorable médica universal, con 80 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.—Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.—Almacenes-Depositos: **Doctor Fourquet, 27**.—Los pedidos y correspondencia al propietario **R. J. Chavarrí**, Localidad 12.—Apartado de correos, 299.—Madrid.

**AGUAS MINERO-MEDICINALES**

De la colonia "LA ALISEDA,"

Provincia de Jaén

Altura sobre el nivel del mar es de 700 metros.—Temporadas: de 15 de Abril á 30 de Junio y de 1 de Septiembre á 15 de Noviembre

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat

Manantial de San José

No tiene rival; despende en 24 horas 220,365,62 litros de agua y un caudal de agua de 273,024 litros en diez y 24 horas y en grandes elementos radiactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarrros de laringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones orgánicas, infartos pulmonares, enfisema, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Las propiedades radiactivas de las Aguas de La Aliseda evidenciadas en análisis escrupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia.

**Climatoterapia**

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los vientos del N. Los frentes de montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro, la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra al espíritu del enfermo.

El clima de aire que allí se hace constantemente, unido á la acción de sus notables aguas curadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurantes con atención de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento. Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

## Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Aceto, de 4 á 58 reales arroba; trigo duro de 44 á 46 reales; idem blanquillo, de 40 á 42; cebada, de 22 á 25; habas castellanas á 40; idem morunas á 42; garbanzos tiernos, de 120 á 170; idem duros, de 60 á 100; escanda de 16 á 18; alpiste, á 56.

Valores públicos

M. d. l. 10 5 t.

4 por 100 interior, 81'15 — 5 por 100 amortizable, 100'40 — Bono de España 000'00 — Compañía Arrendataria de Tabacos, 401'00 — Cheques vista París 14'25 — Id. Londres 28'73

## MADERAS DE FLANDES Y DEL PAIS

Habiendo entrado ya en almacenes en Sevilla lo poco que quedó por vender de los vapores "Fylla," "Gerde," y "Gierwood," hoy estamos acabando de descargar en Málaga el vapor "Fiónia," con cargamento de pino rojo y abeto de Suecia (el abeto está ya todo vendido) y esperamos la llegada á Sevilla hacia el 4 de Septiembre próximo del vapor "Fylla," (segundo viaje) con cargamento de magníficas tablas holandesas de la acreditada marca Ekloff, tablones y tablones.

Diríjirse á los dueños Sres. Carbonell y C.º.—Córdoba.

**VENTA DE SAN JOSE**

CARRETERA DE TRASSIERRA

Conciertos variados todas las noches

Servido por camareras.

## LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y su grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Agullar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado á poder de don José Serrano, el que ofrece sal de buena calidad y á precios convencionales.

Dirección, Horno 14.—Puente Jenaí.

## EN LA IMPRESA

**El DEFENSOR DE CORDOBA**

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de Injo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora del día en la administración de este periódico.

CALE LEONES, NÚMERO 15

**PAPEL**

En esta Administración se vende por arrobas,

# HUEVOL

## FLAN Postre sabrosísimo para seis personas

Las onencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, piña, limón, vainilla, café, chocolate, almendra, naranja, frambuesa, pistacho.

HELADOS.—Con el FLAN-HUEVOL puede hacerse un helado delicioso de todas las onencias; para ello no hay más que transvasar la crema fría á la máquina heladora.

Precio 65 céntimos cada cajita.—Pídase en ultramarinos

Al por mayor: Compañía Huevol, San Sebastián

## La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subrepresentador en las provincias de Córdoba y Granada: **Don Antonio Convente**, Oficinas ca. II, Alfaro número 28, Córdoba.

## LA MUTUA HISPANO LUSITANA

Sociedad de Ahorro.—De Pensiones.—Contraseguro de cuotas

DOMICILIO SOCIAL: PUERTA DEL SOL, NÚMERO 5.—MADRID

La primera en su clase que ha pedido la aplicación del Real Decreto de garantías

La más ventajosa de todas las conocidas

Depositario, El Banco de España.—Cuotas económicas.—Facilidad en los pagos

D. Eduardo Gobián, exministro, presidente; D. Eugenio Silveira, diputado; D. José de la Haza, fiscal del Tribunal de Cuentas, y D. Javier Boreas, diputado, vocales; D. Apolinar Flores, diputado é ingeniero, consejero delegado

Representante en esta provincia, D. Vicente de Toro y Lovato, Cárpedes, 12.

## VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS DE

### MÁQUINAS DE HACER MEDIAS Y GÉNEROS DE PUNTO

Las más perfeccionadas y de mayor producción, garantía absoluta de buen funcionamiento, innumerables referencias de máquinas vendidas, modelos trabajando y catálogos ilustrados en la Fábrica de Medias y Calcoines del Representante en Córdoba: **J. A. CONSTANT**, calle Pedro López, sin n.º (frente al 28)

Se admite la producción al precio de fábrica de toda máquina vendida por esta casa.

## FERNANDO GUIJO

**CIRUJANO DENTISTA**

Calle Gondomar, número 6

(Donde está la Fotografía)

CORDOBA